

CORREO NACIONAL

Periódico popular de intereses generales, defensor particularmente de la causa católica.

Número 4017

JUEVES 5 de octubre de 1933

Empresa fundada en 1911

Administrador: LUIS CARTIN GONZALEZ

— Apartado de Correos 111 —

Oficina: IMPRENTA CARTIN

Suscripción mensual: \$1.00

Número suelto: diez céntimos

150 varas al Sur del Colegio de Señoritas

El ofrecimiento del Sr. Secretario de Gobernación a los escasuceños

El Sr. Secretario de Gobernación, homenajado en Escasú el día de San Miguel con un banquete, ofreció interesar al Gobierno en la reconstrucción de la cañería de aquella pintoresca ciudad. Ha hecho muy bien el Sr. Ingeniero León Herrera en dar esas esperanzas, pues las reparaciones del acueducto urgen muchísimo por el crecimiento del poblado y porque los viejos tubos son de estrecho calibre y ya no permiten las perforaciones. Quizás en el verano Fomento puede acometer esta obra. El vecindario con su Cura al frente están interesados en esta labor sanitaria y de progreso que el *Correo Nacional* anhela se lleve a la práctica.

AL VUELO

Ayer se trasladó a Cartago el Padre don Rosendo J. Valenciano para dirigir en el coro su misa en la Iglesia de San Francisco de Asís de los Padres Capuchinos.

Hasta el 9 de octubre no volverán los comerciantes a retirar letras del Control, en cumplimiento de un compromiso solemne.

La oficina del cable se ha trasladado al nuevo edificio de la familia Dent,

frente al Pasaje del mismo nombre.

El domingo estuvo en esta capital la Banda Salesiana, haciendo un agasajo en el Oratorio Festivo.

Pasado mañana debe rendir su informe la Comisión de Hacienda del Congreso en el escabroso asunto de los cambios. El Congreso ha de pronunciarse pronto en esta materia.

Arrecia el temporal del Pacífico

Sigue lloviendo y ya van 20 días de temporal. La zona guanacasteca ha sido la más castigada y hace dos semanas que las gentes no pueden trabajar. Con dificultad pasan los correos y los guardas del telégrafo se ven en constantes peligros para restablecer la comunicación. Además del maestro don Faure Brenes hubo otro ahogado en San Isidro del General.

Notas religiosas

Estuvo en esta capital y en Escasú el Presbítero don Máximo Rodríguez, quien hace intensa labor católica en San Pablo de Turubares.

Los Padres Capuchinos han sido muy felicitados por la organización del Orfeón Cartaginés, el cual durante las Fiestas Franciscanas ha dado dos audiciones. Al terminarse las Cuarenta horas de la Merced el Padre Valenciano se enfermó un tanto, pero ya va mejorando, de lo que mucho nos alegramos.

El viernes por la noche hubo una reunión de confianza en el Seminario para felicitar al Padre Gebrande por haber cumplido sus cincuenta años. Dios le dé

muchísimos más plenos de vigor y para servicio de la iglesia.

El domingo anterior hubo confirmación en la Metropolitana. Ese sacramento se seguirá administrando a las 10 horas.

La gran mayoría de los señores Curas preparan la Primera Comunión de niños para el 8 de diciembre.

Fiesta en el Carmen

Muy animadas estuvieron las fiestas a Santa Teresita hechas en el Carmen. Hubo por la mañana numerosas comuniones y a las 8 la Misa Mayor con buen canto y magnífico discurso a

cargo del Padre Xavier. La concurrencia de señoras y señoritas fue muy grande.

Felicitemos al Canónigo don Mariano Zúñiga, cura del Carmen y al Dr. Vargas por mantener viva la devoción de Santa Teresita.

¿Qué es la embriaguez?

Es la deshonra de la Patria.

Es la degeneración de la raza.

Es el mayor obstáculo para el progreso.

Es la causa de los crímenes.

Es la madre de la miseria.

Es el aguijón de las enfermedades.

Es el principal agente de la locura.

Es el que apresura la muerte.

Es la que hace desgraciadas a las familias.

¿Es el protestantismo la religión verdadera?

El Protestantismo no es la religión verdadera, pues se ve que:

1°.—Fue establecido por cuatro grandes libertinos: Lutero, Calvino, Zuinglio y Enrique VIII.

2°.—Tuvo por causa el amor a los honores, el amor a los placeres y el amor de los bienes ajenos, cosas todas prohibidas por el Evangelio.

3°.—Permite creer todo lo que se quiere y hacer todo lo que se cree, por el libre examen.

4°.—Ha conducido al mundo a la impiedad y al indiferentismo, fuente de todas las revoluciones y de todos los crímenes.

GAUME

Noticias del exterior

La oficina meteorológica de Washington informa que un huracán azota el Caribe, avanzando al norte de Jamaica. Otro, de menos intensidad, avanza doscientas millas al noroeste de Turk Island.

En el mercado de café de Nueva York se informa que el consumo de éste ha aumentado.

Las ventas de septiembre subieron a 1 029 000 sacos, en tanto que las del mismo mes del

Congreso Eucarístico Internacional Bonaerense

El Comité Ejecutivo del XXXII Congreso Eucarístico Internacional, a realizarse en la ciudad de Buenos Aires, capital de la República Argentina, del 10 al 14 de Octubre de 1934, cuya sede oficial funciona en la Avenida Alvear No. 1660; se va convirtiendo paulatinamente en el centro de las más grandes actividades religiosas de la América del Sur, debido al fervoroso entusiasmo despertado en todo el pueblo argentino, en los Estados limítrofes y aún en naciones de otros continentes por la realización próxima de las grandes Asambleas Eucarísticas Internacionales que organiza con extraordinario éxito y unánime adhesión.

Mesa Directiva

Su Mesa Directiva integrada por las siguientes personas: Presidente: Monseñor Dr. Daniel Figueroa; vicepresidentes: Señoras Adelia María Harislaos de Olmos y María Unsú de Alvear y Doctores Tomás R. Cullen y Martín Jacobé; Secretario: Pbro. Dr. Antonio Caggiano; Secretario de Actas y Correspondencia: R. P. Enrique Alla s. s. s.; Prosecretario Pbro. Dr. Zacarías de Vizcarra; Tesorero: Dr. D. Leonardo Pereyra Iraola y Protesorero: Señor D. Antonio Solari; realiza de continuo reuniones en las que se tratan cuestiones de gran importancia como nombramientos de Comisiones y subcomisiones, gestiones ante los Poderes públicos, organización de

actos Eucarísticos, recaudación de fondos, etc.

Comisión de la Exposición

Bajo la competente dirección del señor D. Enrique Udaondo, director del Museo histórico de Luján (Provincia de Buenos Aires) se ha constituido una Comisión que ha tomado a su cargo organizar para los días del Congreso Eucarístico, una gran exposición de Arte Sacra colonial en la ciudad de Buenos Aires. Dicha Comisión ha comenzado ya sus actividades, recabando de los tenedores de objetos relacionados con ese arte su cesión para aumentar el interés de la exposición. Tiénesse entendido que esta alcanzará un éxito extraordinario por su novedad y sus altos fines.

Comisión de técnicos

Otra de las Comisiones que ha entrado en actividad es la de los técnicos, formada por Ingenieros, que han tomado a su cargo la organización de la iluminación de la ciudad, la colocación de altoparlantes y la preparación del grandioso estadio en que habrán de realizarse las grandes asambleas y ceremonias Eucarísticas.

Congresos Eucarísticos Diocesanos

Los Congresos Eucarísticos en las Diócesis argentinas comenzarán en breve. El primero de estos se realizará del 24 al 30 de setiembre en la histórica ciudad Tucumán, en la que se jurara en

Pasa a la cuarta página

EDISON MAZDA

Alta
Calidad



Alumbrado
Perfecto

Producto de la GENERAL ELECTRIC CO.
The Costa Rica Electric Light & Traction Co. LTD.
Departamento Comercial.

Encargue

sus impresos a la
Imprenta Cartin

Interesante página para los jóvenes

Algo sobre las consecuencias de La Coreografía Moderna

—Por qué mueren tantos jóvenes?

¡Vaya una pregunta!—dirá el joven lector.

Pero aunque mucho le desagrada al que pase por la primavera de su vida, no creemos que sea indiscreto, ni imprudente, ni perjudicial formular ante él esa pregunta que recuerda algo tan serio como inevitable: la muerte.

No es la salud, ni son los pocos años, ni es la mucha fantasía la que aleja la muerte. Esta llega cuando Dios la manda, y Dios puede mandarla cuando y a quien Él tenga a bien mandarla, sin anticipar ninguna consulta, pues Él es Señor de la vida y de la muerte.

No hay estado, ni edad, ni dignidad libre de esta sentencia, que tarde o temprano se ha de cumplir en cada uno de los nacidos.

Pero, sin desviarnos del tema, bueno es insistir, en saber, si es que se puede saber, el motivo de la muerte de tantos jóvenes. Porque ciertamente mueren más jóvenes que ancianos. Son muchos menos los de edad madura que se conservan con vida y casi insignificante el número de los ancianos que hay en todo tiempo.

Como razón que justifique el crecido número de muertes entre los jóvenes, podemos señalar los habituales y brutales desórdenes de los mismos jóvenes.

Para convencernos, veamos tan sólo un aspecto ordinario de la vida juvenil, de esa vida que, a pesar de los buenos consejos de padres, amigos y ancianos, es todo atolondramiento, todo romanticismo y todo ilusiones.

El joven generalmente siente frenesí por el baile, porque allí tiene ocasión de alternar, a todo gusto, sin cortapisas, sin encogimientos, con toda desenvoltura y descaro, con jóvenes del otro sexo, hacia las cuales tiene continuamente una fuerte inclinación que no puede disimular. Seducido por los atractivos de damiselas, que a su vez están deseosas de atraerse las miradas de los demás, el joven se entrega con apasionamiento vehemente a los devaneos de una vida lujuriosa, procurando no llevar las cosas hasta el punto de verse obligado a entrar en la vida matrimonial, porque en ésta no hay, no puede haber, (al menos no debe haber) libertad o más propiamente libertinaje, por aquello de estar obligado a ser fiel a la esposa, cosa que afectan ignorar ellas. Lo último vale para los mundanos propiamente dichos y no impide que haya casados que se conducen peor que los más escandalosos solteros,

El joven quiere gozar del placer ampliamente y por eso no contrae matrimonio.

Así puede asistir al baile, sin que nadie puede estorbárselo.

Aquí un paréntesis para decir que las reflexiones y súplicas de los padres no dan ningún efecto en estos tiempos en que el atolondramiento reviste los caracteres de la locura, en que la corrupción de la calle se impone en los hogares que oportunamente no supieron inculcar en el niño el temor de Dios.

Sigamos con el baile y anotemos que esta diversión, tan peligrosa, tiene lugar cuando las tinieblas cubren la tierra y que casi siempre termina más allá de media noche, cuando todos están saciados de danza.

Lo de estar en vigilia forzada por el apetito del placer y su inmediata consecuencia, lo de dormir mientras el sol está sobre el horizonte, es ya una grave irregularidad, es ir contra las leyes naturales que nos mandan lo contrario: dormir en la noche y trabajar, estar en actividades, durante el día. No es posible que las continuas trasnochadas y la incesante necesidad de dormir en el día tenga buen resultado.

Supongamos a todo esto que los danzantes salgan con toda precaución de la sala del baile para no pescar un resfrío. No es cosa rara que un bailarín contraiga una seria dolencia y menos raro es que algunos fallezcan a consecuencia de una pulmonía fulminante o de una tuberculosis pulmonar.

Hay que consignar luego las libaciones de que no se libra el adorador de la diosa Venus, con lo que ya queda dicho que el danzante a poco se da al vicio del alcoholismo, vicio que arruina cuerpos y almas.

Viene en seguida el estrago que hacen las enfermedades venéreas, pues al son de la música y a la vista de seductoras doncellas, el bailarín pierde la cabeza y sólo piensa en danzar y más danzar. Allí no le pasa por la cabeza el peligro de contraer una sífilis. Pero con despreocuparse de este cuidado se expone más al contagio de enfermedades que no son ni de las más fáciles de curar definitivamente, ni de las que tienen consecuencias menos terribles. Algunos pacientes de los pabellones de urología en cualquier hospital, darán datos más exactos a quienes quieran obtenerlos.

Y hablamos de enfermedades venéreas y de contagio por dos razones: primero, porque al baile concurren los sanos y los que no lo son también; segundo, por-

que el baile es fecundo en todos los abusos que sea dable permitirse y en los más asquerosos deseos que no pueden permitirse en presencia de los demás, pero deseos que se llevan a la realidad en la primera ocasión, y la ocasión se presenta a la salida misma del baile, contando con la protección de la oscuridad, de modo que si a la hora del baile no hubo contagio, es imposible escaparse de éste cuando se cometen las maldades de hecho y se reúnen las otras condiciones para el fatal contagio.

Expuestos los peligros que para el cuerpo y para el alma, existe sólo en uno de los aspectos de la vida del joven, agregaremos la circunstancia del hábito, para subrayar lo otro de que si en una ocasión salió bien librado de unas u otras consecuencias, no sucederá así en las repetidas caídas a que se expone, pues los aficionados al baile cobran tal afecto a esa diversión como a otras que están igualmente erizadas de peligros, para alma y cuerpo, que sienten la imperiosa necesidad de frecuentarla, de modo que se hace ley entre ellos asistir a esos actos.

Es muy difícil que quien vive entre apostados no contralga la peste y es moralmente imposible que se conserve sano de cuerpo y alma el joven que frecuenta el baile, peste de la sociedad.

Y así llenos de vicios en el alma y en el cuerpo, el joven forzosamente tiene que sucumbir.

No es pues muy halagüeña la esperanza de la patria, si está atendida a la juventud bailarina y dada a otras diversiones en que tanto se corrompen en que tanto se exponen a contraer enfermedades.

Ahora queríamos que tomara la palabra alguna madre cristiana que todavía queda por ahí, o alguna esposa que reitera a cada paso ante su esposo, con lágrimas en los ojos, la súplica ardiente de que renuncie a las amistades que lo conquisten para el baile, porque ella sabe por experiencia ajena o propia que esta diversión, tarde o temprano, disolverá su hogar.

C. B. A., Pbro.

Setiembre 24 de 1933.



LAVOL Hace Desaparecer Las Enfermedades de la Piel

No cometa el error de rehusar una prueba del más grande descubrimiento médico, LAVOL. La picazón, el dolor y el ardor de las quemaduras se quitan en 10 segundos. Las terribles escoriaciones, casposidades y desagradables crupones se curan en una semana. LAVOL es el más poderoso extirpador de las enfermedades cutáneas jamás descubiertas.

Se vende en todas las Droguerías y Farmacias.

Plumas fuente y Lapiceros

Nuevos estilos de las renombradas marcas

“PARKER” “EAGLE” “WATERMAN”

a precios sumamente BARATOS en la

LIBRERIA LEHMANN

S A F O

Para Correo Nacional

Nacida en la isla cuna de Terpandro, de Arion y del poeta trágico más antiguo, Alceo, buscó en sus llanuras pobladas de pámpanos y olivos, colores para sus versos; en los ribazos de sus montañas donde los terebintos y los lectiscos dibujan sus elegantes siluetas en las acelestadas aguas del Egeo; armonías para sus estrofas, y en los espacios diáfanos que interrumpen las crestas de zafireas islas, última cima de la cadena que probablemente unió en la antigüedad la Europa al Asia, luz para su inspiración. Enamorada de Faon vió desdeñado su amor, y en su pesar intenso se arrojó al desierto azul desde la roca perpendicularmente tallada en las costas de Leucare, por el cincel gigantesco de algún ciclope errabundo, para extinguir en la inmensidad de sus olas los ardores de su pasión.

Fábula encantadora tejida por los bardos de la Hélade para ocultar la ignorancia que reina respecto a la vida de la inspirada poetisa Safo, cuyos epitalmios se tenían por obras maestras; escribía en dialecto eólico y cantaba acompañándose con el arpa al rumor de los pinos sus bellas poesías, creando con su desdichado amor y su muerte un poema delicioso que seducía la imaginación de las jóvenes lesbias

hasta llegar a personificar en el alma de la enamorada poetisa, ya las blancas velas que cruzaban las lejanías del Egeo, ya en el alcyon que lanza ebrio de su propia tristeza el tremante lamento que lleva el terror al corazón del navegante, conmoviendo las etapas mugidoras que arrullan su móvil sepultura.

Sirena trágica y cantora, debió sin duda ir a buscar un refugio cerca de la tumba de la apasionada Partenope, que se dejó ahogar por no haber podido atraer a Ulises con los encantos de su voz, y a la q' delfines, nereidas y tritones erigieron un sepulcro de perlas próximo del cabo Pelero.

De los nueve libros que constituían su preciosa labor artística no se han salvado más que algunos fragmentos, suficientes para juzgar la manera viva, ardiente y expresiva con que pinta las emociones del amor, sin que la brutalidad de la materia empañe el brillo, y aún cuando es indudable que la malicia humana se complace en contaminarlo todo, el verdadero impudor estaría, no en la manifestación sincera de un sentimiento, sino en la afectación de una honestidad a la cual ha puesto más velos el libertinaje que el pudor mismo.

B. M. F.

El 12 de Octubre se estrenará el Plantel “Chile”

Ya está hecha de nuevo la Escuela, República de Chile, a cargo de Fomento.

Esa Secretaría ha trabajado en esa obra con toda actividad y por ello hemos de felicitar a su personal y de modo especial al Sr. Secretario Cortés, quien puso toda su buena voluntad en ese palacio que honra al país.

Con esa gran edificación han podido vivir como 75 obreros que allí han ocupado largos meses.

Ultimamente hasta de noche se ha trabajado.

El 12 habrá un gran festival para inaugurar especialmente esa edificación que podrá contener hasta 800 alumnos.

Ahora se intensificarán los trabajos de la Escuela República Argentina.

Duelo en Tibás y en Escasú

Ha muerto la virtuosa señora doña María Luisa Porras Witting de Roldán en la villa de Tibás tras un mortal ataque apopléjico.

Acababa de regresar del templo cuando Dios la llamó a su seno.

Era nativa de Escasú, hija de don Ramoncito Porras y doña Pacífica Witting y esposa del telegrafista don David Roldán.

A sus deudos y también a don Víctor Zúñiga y Sra., hermanos políticos de la fallecida, les trasmitimos nuestros votos de resignación y nuestro pésame.



Cómo se comprueba, cómo se evidencia la verdad de aquella sentencia del gran San Agustín, cual es que Dios sabe sacar grandes bienes de grandes males

Después de la guerra mundial que estalló en 1914, pocos años pasaron y vino sintiéndose en el mundo una como prosperidad, la cual, probablemente, no era real sino ficticia: pero, sea de ello lo que fuere, lo cierto es que todo mundo creía ser rico, o poder mucho (sin poder nada) y va de goces, de lujos, cada cual se tenía y mantenía un carro con el costo—por lo general de chofer, gasolina y un presupuesto para reparaciones.—Bien que lo hicieran los pudientes de verdad, pero ya era cosa de los pobres ir siguiendo el camino del gozar, y qué va de pensar en trabajar: para decirlo ligerero, ni los obligados por fuerza de pobreza, al trabajo, ni ellos querían acometerlo. Era mucho el dinero que torpemente se gastaba por los ricos—y tantas veces haciéndolo ir fuera en oro—y los que podían acarrearlo para tener o guardar, poco se preocupaban de ello. VINO LA CRISIS (el gran mal) aun hoy estamos palpando sus casi téticas consecuencias—gracias a Dios en Costa Rica no se ha cebado como en otros lugares—mas se palpa también una reacción benéfica, hoy se ve a profesionales y sus hijos traba-

jando, sí, trabajando al jornal y guiando bueyes. ¿Es ello algún mal, es algo deshonroso? No, de ninguna manera, porque el trabajo, en cualquiera forma, honra al que lo practica. Deshonra al hombre la vagabandería, la molicie, el hurto, el vicio en sus múltiples manifestaciones. Había hace sus dos años algo así como odio, desprecio a nuestra tierra para empuncharse a laborarla, hoy gracias a Dios, todos la buscan a fin de tener donde regar sus frijoles, su maíz o su arroz, HE ALLI EL GRAN BIEN.

Palpamos el fracaso de la aspiración a volverse profesional; todos contemplamos el gran mal de dejar ir los dineros del país a engrosar tesoros de otros más poderosos y ricos que lo fuéramos. La plétora de profesionales—que aumentan en mucho los extranjeros—ya nos asfixia. Cuánta locura se produjo después de la guerra: pero ¡quiera Dios que esa reacción que parece notarse, no sea una ilusión, una ficción: si es cierta, es positiva, pues se cumplen las palabras que en hora de bendición produjera el insigne San Agustín: para bien de la humanidad.

Marvel

Del Vaticano

Peregrinación española

Roma.—Su Santidad ha recibido a 130 peregrinos españoles procedentes de Canarias y presididos por el Obispo de Las Palmas, Monseñor Serra y Succarats. Les acompañaba el misionero del Sagrado Corazón de María Imaculada Padre Rodríguez. Entre los peregrinos figuran 20 sacerdotes. La peregrinación ofreció su óbolo. La última peregrinación procedente de las Islas Canarias se había realizado hace sesenta años.

A continuación el Papa recibió 20 peregrinos españoles, y después, en audiencia privada, al Obispo de Las Palmas, Monseñor Serra.

Maestros franceses en el Vaticano

Roma.—El Papa ha recibido a 660 peregrinos franceses, pertenecientes a la decimoquinta peregrinación francesa de la enseñanza y a mil terciarios franciscanos franceses, presentados por el ministro general de los capuchinos, que leyó el mensaje de homenaje a Su Santidad.

Entre los maestros figuran muchos profesores de Liceo y otros de gimnasia. Entre los terciarios iba su General Jossean.

La Princesa María Pía de Borbón

Roma.—Su Santidad ha recibido en audiencia privada a la princesa María Pía de Borbón e hija y al conde de Caserta, acompañado de su hijo y de su hija. La princesa fue recibida por el Camarero secreto, marqués de Felice, quien introdujo a los visitantes en el departamento pontificio. Después de la audiencia, la princesa con su hija se dirigieron al departamento del Cardenal Secretario de Estado, Monseñor Pacelli.

Los «Benjamines» de la Juventud Católica

Roma.—Con ocasión del décimo aniversario de la institución de los «Benjamines» de la Juventud Católica Femenina se ha celebrado en Roma un concurso nacional de cultura religiosa.

Con este motivo, se reunieron en San Pedro unas cinco mil personas para asistir a una misa que di-

LA CONFIANZA

dijo un sabio, es una planta de lento desarrollo. La gente tiene fe en las cosas que ve, y hablando en sentido general tiene razón. Lo que a veces se llama fe ciega no es fe de ninguna manera, pues debe haber una razón y hechos para tener en qué fundarse. Por ejemplo, en lo que respecta a una medicina o remedio, la gente pregunta: «¿Ha curado a otros? ¿Se han aliviado con ella algunos casos semejantes al mío? ¿Va en armonía con los descubrimientos de la ciencia moderna y está en sus antecedentes? ¿El hijo de toda sospecha? En tal caso, es digno de confianza, y si alguna vez me encuentro atacado de algunos de los males para los cuales se recomienda, acudiré a él con plena confianza de que me podrá aliviar.» Estos son los fundamentos que han dado a la PREPARACION DE WAMPOLE su alta reputación entre los médicos, así como entre todos los pueblos civilizados. Este eficaz remedio es tan sabroso como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfito Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. Reglamenta y fomenta la acción normal de todos los órganos, desarrolla un fuerte apetito y buena digestión, y es beneficioso en casos de Escrófula, Histeria, Resfriados, Pulmonía, Gripe, Influenza, Asma, Tisis y Enfermedades Agotantes. El Dr. H. Seguí, de la Habana, dice: «Empleo diariamente la Preparación de Wampole, obteniendo un resultado muy superior al de cualquiera otra preparación análoga.» La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cía., Filadelfia, E. U. A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas

PROTEJA
—SU—
SALUD

TRAUBE

Le Ofrece
Siempre
la mejor
Cerveza

Pensamientos

Quien no sabe sufrir, no podrá reír.

La familia es el más admirable de los gobiernos.

Lacordaire

El porvenir es un niño es obra de su madre.

Napoleón

Una buena madre vale tanto como cien maestros de escuela.

Herbert

La época en que se pronuncian más discursos, es la época en que menos se discurre.

Selgas

La alegría nunca se siembra en el mundo, como no sea en un surco abierto por el dolor.

Abate Silvano

Los que espían los actos ajenos y refieren lo que ven, han causado mayor número de males que el veneno y el puñal en manos del asesino.

Schiller

Yo creo que los hombres viven en la sociedad para saber cada uno lo que pasa en casa de otro.

Selgas

Debemos pensar; no hay que irse de la primer nueva. No está la Magdalena para tafetanes

Eso cabe decirlo ahora que vemos los entusiasmos del señor Ministro Núñez con sus Unidades sanitarias.

No sabe lo que eso costará?

Médico, enfermeras, microscopistas, inspectores etc. etc. y no está el Erario Nacional para esos lujos—que sería eficiente el principio aparentemente y luego... gastos, gastos y empleados que lo que quieren es ganar.

Dichosamente en el Congreso hay diputados que estudian los presupuestos.

Eso sería comparable al que siendo pobre quiere vestir y vivir lujosamente. No hay duda, será muy buena la cosa, pero donde no se puede, no se puede. «Machete estáte en tu vaina».

UN JUAN

Para el 11 habrá mal tiempo

A anuncia el pronóstico de don Miguel Obregón que tan acertado es en sus pronósticos, que el día 11 será de mal tiempo.

Hay entonces la posibilidad de que las Olimpiadas El colares se desarrollen bajo el mismo actual temporal que no cesa.

jo el Cardenal Dolci y proceder a continuación a las vistas Jubilares.

Después acudieron a una audiencia concedida por el Pontífice que se celebró en el aula de las Bendiciones. Todos los «Benjamines» vestían de blanco, excepto ciento cincuenta, que lucían los trajes regionales de las distintas comarcas de Italia. Entre los dones que ofrecieron a Su Santidad figuraban dulces, frutas, licores, cerámica, trabajos en bronce, hierro, corcho y hasta juguetes.

La audiencia fue presenciada por el Cardenal Dolci, diez Obispos y los dirigentes de la Acción Católica femenina.

Su Santidad apareció en la Silla Gestatoria y fué recibido con el himno de los «Benjamines» entre aplausos y aclamaciones. A continuación una niña leyó el mensaje de homenaje y presentación del óbolo a Su Santidad y un grupo de los benjamines más pequeños desfiló ante el Papa.

Después Su Santidad procedió personalmente al

reparto de premios y a continuación pronunció un discurso, recordando la predilección que el Redentor tiene por los pequeños e invitándolos a amar a quien tanto les ama de tal manera que se hagan cada vez más dignos de su predilección. Su Santidad terminó bendiciendo a los presentes.

Nuestra enhorabuena a don Víctor Céspedes

Hemos de felicitar al Sr. Céspedes, dueño del Hotel Metrópoli, por el triunfo que obtuvo en Escasú al ejecutar el banquete del día patronal en la residencia del señor Cura Zavaleta.

Don Víctor puso señalado esmero en su cometido y presentó un menú de primera clase, digno de un gran hotel y de un ameritado maitre de hotel.

Por eso lo congratulamos, como lo hicieron todos los asistentes a esa fiesta.

Ya saben los señores Curas a quien pueden dirigirse en esos casos, pues a la bondad del Sr. Céspedes se une su competencia y su cortesía para el servicio,

Arréglese sus dientes en Heredia

Dentaduras desde @ 18-00 en adelante. Planchas de Heoelitte. Puentes emovibles.—Obsequio de un cepillo y pasta para lavarse sus dientes. Operaciones absolutamente sin dolor.

A las personas de lugares distantes se les harán sus trabajos el mismo día

Dr. Guillermo Meza Salazar

Cirujano Dentista

INCORPORADO EN LA FACULTAD DENTAL de la REPUBLICA

Unidad Rifer. Con todos los adelantos modernos y eléctricos.

Oficina constantemente atendida en Heredia. — Teléfono número 34. Operaciones gratis a los pobres de solemnidad, los días lunes de 2 a 4 de la tarde, siempre que traigan constancia del señor Cura que los acredite como tales.

Congreso Eucarístico Internacional Bonaerense

Viene de la primera página

1816 la independencia de la Nación Argentina. Le seguirán luego el de la Diócesis de Santa Fe a efectuarse en la ciudad de Rosario, la segunda en importancia de la República, y que terminará el 12 de Octubre, fiesta de la Raza; y el de la Diócesis de Córdoba que tendrá por sede la ciudad del mismo nombre, ilustre en los anales de Sudamérica por su renombre de católica y de sabiduría. Este último Congreso Diocesano terminará el 29 de Octubre, fiesta de Cristo Rey, una de las que mayor esplendor alcanza en la mencionada ciudad.

Estos congresos contribuirán grandemente a enfervorizar el espíritu del pueblo, preparándolo convenientemente a participar en el Internacional del año próximo.

Secciones extranjeras

Las comisiones de las secciones de las colectividades extranjeras han comenzado a utilizar la radiotelefonía como medio de propaganda para sus actos eucarísticos, invitando a sus connacionales a plegarse al movimiento iniciado para dar mayor esplendor a su participación en los actos del Congreso.

Peregrinaciones

El Comité Ejecutivo tiene conocimiento de que en varias naciones se están organizando grandes peregrinaciones de fieles pa-

ra asistir al Congreso Eucarístico Internacional.

El Secretariado Eucarístico de Holanda ha comprometido el lujoso paquete «Rotterdam», de 24 000 toneladas, para efectuar en él la peregrinación que está organizando activamente. El barco saldrá de Holanda el 23 de Septiembre del año próximo para estar de regreso el 31 de Octubre.

Propaganda

En término de pocos días será puesto en circulación el folleto explicativo de las finalidades y ceremonias de los Congresos Eucarísticos. Se hará una primera edición de 500 000 ejemplares que serán distribuidos gratuitamente en todo el territorio de la República por medio de las Comisiones Diocesanas auxiliares, y en el exterior por los consulados, agencias de turismo, compañías de navegación, etc.

Distintas empresas cinematográficas han iniciado sus trabajos para la impresión de «film» relacionados con las actividades católicas en la Argentina, como contribución al futuro Congreso. Estos «films» serán exhibidos en los días de las grandes asambleas del año venidero y servirán para ilustrar a los extranjeros que asistan a las mismas sobre el origen, desarrollo y extensión de las obras católicas en la república.

El comercio ha comenzado a interesarse vivamente por los preparativos del Congreso, siendo en número extraordinario las propuestas de toda índole que llegan al Comité Ejecutivo. Esto da la pauta del creciente entusiasmo del pueblo argentino por las Asambleas Eucarísticas de Octubre de 1934.

INFORMACION OFICIAL dada a la A. P. I. por el C. E.

Buenos Aires, Septbre. 1933.

Más noticias del exterior

El canciller Hitler ha promulgado la nueva ley de hogares hereditarios. Dicha ley crea una nueva aristocracia de labriegos, basada en la inalienable e indivisible protección de la propiedad ancestral, con sucesión para un heredero elegido de acuerdo con un reglamento especial, sin ser por fuerza el primogénito. El objeto principal de la ley es arrancar a los trabajadores agrícolas de las garras del sistema capitalista y preservar las raíces del pueblo en su propio suelo. Las propiedades, limitadas a 300 acres, no podrán ser desposeídas por deudas y, junto con las cosechas, están exentas de embargo por acreedores privados. Se crean unas cortes especiales que conocerán de los casos de herencia, supervisión de la administración y dispuestas entre propietarios.

El Congreso alemán de Juristas, reunido en Leipzig acordó a proposición del Dr. Frank crear

una «Academia para las Leyes Alemanas», cuya labor será estudiar y llevar a cabo la reforma judicial de acuerdo con las nuevas tendencias del estado nacional-socialista y tratando de adaptar a estas tendencias las antiguas leyes alemanas.

Alcalá Zamora aceptó la renuncia del gabinete presidido por Alejandro Lerroux. En los círculos políticos se cree que Sánchez Román será llamado a formar un gabinete de carácter neutral. La aceptación de la renuncia indica claramente que el Presidente Alcalá Zamora no cree conveniente la disolución de las Cortes, o al menos que no creyó prudente dar su confianza a Lerroux ante la violenta oposición parlamentaria.

Después de revistar el resultado de los recientes esfuerzos por arreglar pacíficamente la cuestión del Chaco realizados tanto por el grupo de naciones neutrales cuyos representantes se reunieron en Washington, como por el A B C y Perú, «El Imparcial» de Santiago de Chile

llega a la conclusión de que la América Latina ciertamente ha comprobado que es incapaz de resolver sus propias dificultades, agregando que tampoco puede esperarse gran cosa de las negociaciones de Ginebra, en donde no pueden tomarse medidas de compulsión. Señala además que las pretensiones de Bolivia sobre el Chaco no han cambiado, y es seguro que si la Liga considera los puntos de vista bolivianos recomendando sólo un arbitraje parcial, sobre territorios previamente delineados, Paraguay insistirá en que se someta a arbitraje el problema completo, encontrándose así sin solución el conflicto.

El canciller Dollfuss de Austria fue víctima de un atentado, recibiendo heridas que no son de cuidado. La «Heimwehr» ha recibido orden de reconcentrarse en la capital, esperándose que haga una manifestación de lealtad al canciller.

‘El Aguila de Oro’ PUJOL HNOS.

HA RECIBIDO

Bacalao sin espinas - Salmón colorado - Ostiones - Camarones - Petit - Pois en mantequilla - Sardinas en aceite - Atún en tomate - Pulpo adobado - Calamares - Anchoas en aceite - Langostas del Canadá - Caviar ruso - Arenques en tomate. — HAGANOS UNA VISITA.—

TELÉFONO Nº 3933

Rafael Meza N. DENTISTA

Miembro de la Facultad de Cirugía Dental de la República con numerosos años de práctica atrasado su oficina al local situado frente a LA PRENSA LIBRE



SALGA DEL CIRCULO VICIOSO DE SU RUTINA DIARIA



PREPARESE PARA EL TRABAJO CONSTRUCTIVO

Si Ud., como la ardilla de la jaula, da siempre la misma vuelta, no saldrá jamás del círculo vicioso de su trabajo de rutina; sus sueños serán siempre sueños ociosos, nunca realidad; pero si mira al mundo de frente, si deja tras sí el trabajo de rutina, si SE PREPARA para merecer los éxitos de la vida, sus sueños más audaces se convertirán en las realidades más tangibles.

Para sacar el partido máximo de la potencialidad de su inteligencia puede estudiar por correspondencia, en la Institución Universitaria que tiene el mayor número de alumnos en los países de habla castellana, cualquiera de los siguientes Cursos, sin abandonar su ocupación actual, aprovechando sus ratos desocupados, en su propia casa.

EFICIENCIA MENTAL:—Adquirirá una memoria prodigiosa. Aprenderá a pensar con claridad y a llegar con rapidez al fondo de cualquier problema. Multiplicará su capacidad para ganar dinero; aprenderá a aprovechar su capacidad mental consciente y sus fuerzas inconscientes. Se le abrirán avenidas nuevas de éxito, de horizontes infinitos. Curso basado en los descubrimientos psicológicos de los últimos diez años.

PERIODISMO:—Aprenderá a escribir para la prensa en forma vibrante, con hondo interés humano; aprenderá todos los secretos modernos del periodismo norteamericano que hacen que las páginas de cualquier diario palpiten con vida. Podrá, además, labrarse con esta profesión un magnífico porvenir social y político.

REDACCION DE CUENTOS Y FOTODRAMAS:—Estudio nuevo en el mundo hispano, pero que ha levantado fortunas como una varilla mágica en los Estados Unidos, donde se le enseña en casi todas las Universidades. Aprenderá Ud. a capitalizar su imaginación. Hará populares las creaciones de su mente, exhibiéndolas ante millones de espectadores para hacerles pensar, reír o llorar.

ADMINISTRACION CIENTIFICA DE LA CIRCULACION DE DIARIOS Y REVISTAS:—El hombre importante de una empresa es el que hace llegar el dinero. Este Curso le enseña esto. Su trabajo vale tanto más cuanto más pueda Ud. producir. Quedará capacitado para duplicar y triplicar la circulación de cualquier diario.

CURSO DE REDACCION:—Saber expresarse con elegancia, corrección y claridad es una de las bases del éxito. Este Curso se lo enseña. Además, aprende Ud. toda la gramática en forma agradable y sencilla. Si su ortografía y redacción son defectuosas, este Curso lo preparará para los demás Cursos mencionados aquí.

Cada uno de estos Cursos enseña una profesión o actividad nueva, con porvenir ilimitado y sin competidores preparados. Están escritos con el propósito de levantar rápidamente al que los estudia a un plano superior de vida, tanto intelectual como económica. FACIL FORMA DE PAGO.

RECORTE ESTE CUPON Y ENVIELO—LE CONVIENE

ESCUELAS INTERAMERICANAS DE NUEVA YORK

Mamaroneck, New York, E. U. A.

...Curso de Periodismo.
...Curso de Reporter.
...Curso de Administración Científica de la Circulación de Diarios y Revistas.
...Curso de Redacción.
...Curso de Redacción de Cuentos y Fotodramas.
...Curso de Eficiencia Mental.

Sírvanse mandarme detalles y Gármelo precio del Curso tardado con una cruz. Entiendo que esto no me compromete en nada y que el Curso está en castellano.
Nombre
Apartado postal
Calle y Núm.
Ciudad y País

LA INSTITUCION UNIVERSITARIA QUE TIENE EL MAYOR NUMERO DE ALUMNOS EN LOS PAISES DE HABLA ESPAÑOLA

PAM-ALA
PARA MALARIA

En lugares en donde la Malaria asola constantemente en su forma más severa, el Pam-Ala obtiene siempre un éxito indiscutible. Alivia su y frecuentemente cura esta enfermedad en casos en que todo cuanto se ha ensayado falla. Al contrario de tantos otros llamados remedios que no pasan de un éxito mediano. El Pam-Ala extirpa muy a menudo plasmodium de la sangre.

Se Vende en Todas Las Droguerías
Doré & Lawrence Co., New York

LA PALABRA DE HONOR.

Cuanto se alegra aquel que encuentra a un hombre que cumple lo ofrecido, y cosas que resultan ser lo que pretenden. A todos nos repugna el ser engañados, especialmente cuando el engaño es intencional. Pero no todos los hombres mienten, aunque así lo dijo David en un momento de violencia, pues si así fuera, la sociedad sería un imposible. Todo el mundo sabe que el comercio está basado sobre el crédito y la buena fe. Millones se compran y venden cada día, sin más constancia que las promesas de hombres, no escritas sino simplemente verbales. A menudo se dice que las Bolsas son nidos de tahúres, y, sin embargo, en ninguna parte se cumple mejor una promesa. Por lo mismo cuando nosotros afirmamos que el eficaz remedio denominado **PREPARACION de WAMPOLE** jamás engaña a cualquiera que a ella ha acudido con la esperanza de encontrar alivio, tenemos derecho a ser creídos. Sólo se le recomienda como productora de los resultados para los cuales ha sido elaborada. Para los casos de Escrófula, Anemia, Afecciones de la Sangre, la Garganta, los Pulmones y Debilidad General, úsese este remedio sin pérdida de tiempo. Contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. El Dr. Emilio Lara Quiroz, de La Paz, Bolivia, dice: "He usado la Preparación de Wampole, con éxito satisfactorio." Eficaz desde la primera dosis. La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas.